

Journées canadiennes à l'UNESCO

D'importantes manifestations culturelles se déroulent actuellement au siège de l'UNESCO, à Paris, dans le cadre des "Journées canadiennes" organisées par la délégation permanente du Canada à l'UNESCO et par le secrétariat de l'Organisation.

Pendant 15 jours (du 11 au 25 mai), alterneront expositions, concerts (avec des musiciens canadiens célèbres tels qu'André Laplante), films, pièces de théâtre, spectacles folkloriques, danses (notamment avec la participation de danseurs d'une réserve indienne).

Dix expositions illustrent les multiples aspects de la civilisation canadienne et du patrimoine culturel; l'une d'elles a pour thème la vie d'Indiens appelés *le peuple du cèdre* et vivant depuis 10 000 sur la côte nord-ouest du Canada. Cette exposition a connu un vif succès dans les villes où elle a déjà été présentée.



Être mythologique révélé à l'homme dans un rêve, le *Swaixwe* jouait un rôle important dans la distribution des cadeaux lors du *Potlach*.

Les Inuit, de leur côté, seront représentés par une exposition de plus de 100 pièces provenant d'une collection du Musée de Winnipeg (Manitoba) qui est, dit-on, la plus riche collection d'art esquimau du monde.

Soulignons que chaque année des journées consacrées à un pays se tiennent à l'UNESCO.

Ministres francophones de l'Éducation réunis à Québec

Le Canada a accueilli la trente-deuxième session de la Conférence des ministres de l'Éducation des pays d'expression française (CONFEMEN). Organisée par le gouvernement du Québec, la Conférence des ministres de l'Éducation s'est déroulée à Québec du 25 au 26 avril.

La réunion a été précédée, les 23 et 24 avril, par la réunion des experts du Conseil africain et malgache de l'enseignement supérieur (CAMES).

Le Canada participe depuis 1969 à ces rencontres annuelles. L'objectif principal de la Conférence est de promouvoir l'adaptation des systèmes et des méthodes d'éducation aux conditions changeantes du monde moderne et aux exigences du développement économique et social des pays membres.

Les discussions de la trente-deuxième session ont porté sur "L'École et la Vie", ainsi que sur d'autres questions telles que la production de matériel pédagogique et les recherches et innovations pédagogiques.

La délégation canadienne était présidée par M. Jean-Pierre Ouellet, ministre

de la Jeunesse, des Loisirs et des Ressources culturelles du Nouveau-Brunswick qui représentait aussi son gouvernement au sein de la délégation. Le Québec était représenté par le vice-premier ministre et ministre de l'Éducation, M. Jacques-Yvan Morin, élu à la deuxième vice-présidence lors de la 31e session de la Conférence, tenue l'an dernier à Ouagadougou, Haute-Volta. L'Ontario était représenté par le sous-ministre adjoint de l'Éducation, M. Gérard Raymond, et le Manitoba par M. Gérard Lécuyer, du Bureau de l'Éducation française au ministère de l'Éducation de cette province.

Les ministres et chefs de délégation ont participé, le 24 avril, à Montréal, à un dîner offert en leur honneur par Mme Jeanne Sauvé, ministre des Communications et conseiller auprès du secrétaire d'État aux Affaires extérieures pour les affaires francophones. Au terme des travaux de la Conférence, ils se sont rendus en visite à Frédéricton, les 28 et 29 avril, où ils étaient les hôtes du gouvernement du Nouveau-Brunswick.

Victoire éclatante de Claude Ryan

Le chef du Parti libéral du Québec, M. Claude Ryan, est devenu, le 30 avril, député d'Argenteuil à l'Assemblée nationale du Québec.

M. Ryan était l'un des quatre candidats qui se sont fait la lutte lors de cette élection partielle, déclenchée afin de combler le siège laissé vacant par la démission de M. Zoël Saindon (libéral).

C'est par une majorité de 9 288 voix que l'ancien directeur du *Devoir* a remporté sa victoire. Il a obtenu 64,4 p.c. du vote valide, tandis que M. Charles Roy (Parti québécois) en obtenait 28,5 p.c., M. André Robert (Union nationale) 6 p.c. et M. Gordon Nesbitt (Libre choix) 1 p.c.

M. Ryan avait été élu chef du Parti libéral le 15 avril 1978. (Voir *Hebdo Canada*, vol. 6 n. 17, 26 avril 1978, p. 3.)

Les libéraux du Québec ont remporté une autre victoire, le même jour, lors d'une autre élection partielle tenue dans la circonscription de Jean-Talon. M. Jean-Claude Rivest a obtenu 14 684 votes, Mme Louise Beaudoin (Parti québécois) 8 934 et M. Grégoire Biron (Union nationale) 1 557.

Acquisition de médailles

Les Archives publiques du Canada ont acquis une grande partie de la collection de médailles historiques du château Ramezay, de Montréal.

La majorité des 793 médailles remises aux Archives datent de la fin du XIXe et du début du XXe siècle, et proviennent de l'extérieur du Québec. La collection comprend notamment des décorations et des pièces commémoratives, liées pour la plupart à l'éducation, aux sports, et aux activités sociales ou communautaires. De nombreux spécimens portent sur l'exposition de Toronto et d'autres foires agricoles.

Parmi les pièces de la collection, il convient de signaler deux médailles d'or, décernées au commissaire du Canada, M. Perrault, lors de la *U.S. Centennial Exhibition* de 1876 et de l'Exposition de Paris de 1878, ainsi que trois médailles d'excellence du St. John's Anglican College de Winnipeg. La collection compte également l'une des plus anciennes médailles de fabrication canadienne, frappée en 1825 pour marquer un cinquantième anniversaire de mariage.